

# 文武両道



郡上市立八幡西中学校

学校便り No.5

令和5年8月30日

## 令和5年度『WAKU-WAKU 八西中』

### 前期の締めくくりに向けてスタートします

八幡西中学校長 柴山 幸宏

今年の夏も猛暑で、外での活動は危険だと言われる日が何日も続きました。また、4年ぶりの開催となったお盆の徹夜踊りは台風7号の接近で15日の踊りが中止となったり、その後は大雨警報、洪水警報による避難勧告や交通規制による主要道路の通行止めがあったりと、自然の猛威を感じさせられた夏でした。未だ収まらないコロナ感染症や熱中症、台風、長雨による被害等が心配されますが、皆さんのご家庭におかれましては大事に至らず幸せに過ごすことができましたでしょうか。

暑い夏休みでしたが、その中で部活動に所属している生徒たちは中体連の大会に参加し、日頃の練習の成果を発揮しようと頑張りました。美濃地区大会で惜しくも敗れ、悔しい思いをした生徒や、県大会出場を果たし、力を出し切って満足した生徒等、個々によって結果はさまざまでしたが、大切なことは勝敗ではなく、それまでの取組であったり、結果をどのように受け止めて次に繋げていくかということです。3年生にとっては最後の中体連となり、部活動を引退することになりましたが、次の目標を明らかにして頑張してほしいです。部活動を通して得たものが必ず役に立つと思います。

部活動だけでなく、その他にもクラブ活動や郡上おどり発表会、各種交流会や体験活動等に積極的に参加し、自ら挑戦する生徒の姿をたくさん見ることができました。暑さに負けてぐったりとした生活を送るのではなく、目的意識をもって取り組む生徒の姿は輝いて見えますし、素晴らしいと思います。思いをもって主体的に取り組む経験は、間違いなく自分にとってプラスになるので、この先の彼・彼女たちの生き方または育ちにどのように表れていくのか楽しみで今からワクワクしています。こうした生徒たちの成長過程を見られるのも教員としての喜びであり、やりがいでもあります。

さあ、夏休みが明け、前期の後半戦が始まりました。まずは前期期末テストからの始まりです。夏休み中に計画的に取り組み、納得できる学習内容を進めてきた生徒はテスト結果もよいでしょう。逆に心の弱さに負け、学習を進められなかった生徒はよくない結果になるでしょう。この結果の違いは、勉強が得意・苦手の違いではありません。そこには絶対に結び付けないでほしいです。テストの期日は分かっていました。夏休み中に学習相談日も設定してあり、その他の日でも登校することはできました。期末テストに向けてどんな思いで、どれだけ頑張ったのかという取り組み過程（姿勢）が大切だということです。同じ学習をするにしても、目的意識をもって主体的に取り組む、または自ら挑戦する姿勢で取り組むことは、受け身の学習者とは得られるものが全く違います。そこに気づき、行動が変われば乗り越えられると思いますが、個人差があってもなかなか悩ましい所です。

9月にはどの学年もそれぞれ宿泊研修があります。宿泊研修の目的は何か。研修を通して何を学び、どんな自分になりたいのか。思い（願い）をもって、主体的に取り組む、学級の仲間と積極的に関わり合うことで、またひとつ成長していく生徒たちを見られることを楽しみにしています。



## ◆親子情報モラル研修会 「インターネットの安心・安全な利用を学ぼう」

6/30に、e-ネットキャラバン講師の河合康二郎様をお招きして、親子情報モラル研修会を開催しました。事前にアンケートをとり、質問に対する回答をいただき、生徒や保護者の要望に応じた内容でより有意義な研修会となるように実施しました。

講演後は、1年生の学級委員さんからの提案で、「我が家の約束」を決め、各家庭で生活を見直す取組を実践しました。

また、夏休みの取組表の中に、「我が家の約束」が守れたかどうかを記入する欄を設けて、継続して取り組めるようにしました。

【子どもや保護者の感想より】

- インターネットは、調べ物をしたり、知りたい情報がすぐに分かったり便利だけど、依存や危険につながることもあると知った上で使っていかなければと思いました。これからはインターネットを使う時間を減らすために、家族と一緒にいる時間を増やしていきたいです。(生徒)
- 子どもだけでなく、大人も依存状態になることがあるので、自分も一緒に気をつけるようにします。今日は一緒にネットの危険性について学ぶことができたので、これからは家庭でざっくばらんにネットの危険性について会話することが、予防になっていくと思いました。(保護者)
- 今まで気楽にスマホを使っていたけど、この研修会を終えて、気づかないうちに乗っ取られていたり、個人情報が出たりするのを知りました。ルールを決めること、問題が起きそうな時は、すぐに親や先生など大人に相談したいと思いました。(生徒)
- 講演を聴いて、個人情報、著作権、肖像権、使いすぎ・・・気をつけなければいけないことが多いと思いました。家族で話し合っ規則を決めて、スマホに使われるのではなく、上手に使いこなしていきたいですね。今後の使い方を親子で考える良い機会になりました。(保護者)



## ◆生徒の活躍 ～郡上おどり発表会は、4年ぶりに開催されました

★中体連県大会 陸上競技 男子 200m 第8位 (24 秒 55) むとう ゆうと 武藤 侑斗

★小中学生 郡上おどり発表会

技能賞 (チーム名) 夏夢

はやし ゆいり 林 優衣莉 しもじょう のあ 下條 乃愛 むとう みのり 武藤 穂

むとう あいみ 武藤 愛実 くら ゆずさ 倉 柚咲

かわさき賞 (チーム名) バニーたん

いとう ののは 伊藤 暖絆 こうさか ゆな 高坂 柚奈 さとう ゆづき 佐藤 柚月  
わた ほのか 和田 暖佳 のだ りりん 野田 莉凜 だにぐち このこ 谷口 心望



★郡上市文芸祭ジュニアの部

短歌 入選 3年 いとう ののは 伊藤 暖絆「反抗期 うちはこのいと 言うけれど 心でぐっと 抑えてるんだよ」

俳句 入選 2年 おおの たける ゆめ 大野 健琉「夢語る 眩しい君へ 桜咲く」

★美濃地区スピーチコンテスト 奨励賞 3年 いとう ののは 伊藤 暖絆

## 9月の予定

1日(金) 全校集会(港区交流の発表等)

PTA 本部役員会 19:00～

7日(木)～8日(金) ミニ教育実習

・郡上高校生来校(2名)

13日(水)～15日(金) 3年生 広島研修

21日(木)～22日(金) 1年生 郡上研修

26日(火)～28日(木) 2年生 若狭研修